

Klarer Standpunkt — eine Voraussetzung für steigende ökonomische Leistungen

Beste Erfahrungen im Kampf um die Überbietung der Planziele umfassend nutzen

Die Erfüllung und Überbietung der Planaufgaben nimmt in der Vorbereitung der Rechenschaftslegungen zu den Parteiwahlen in der Grundorganisation Produktion Knappenrode des Braunkohlenwerkes „Glück auf“ einen wichtigen Platz ein; wird damit doch eine wesentliche Voraussetzung geschaffen, um auch im nächsten Jahr mit steigenden Leistungen die Volkswirtschaft und die Bevölkerung zuverlässig mit Braunkohlenbriketts zu versorgen. Fünf zusätzliche Tagesproduktionen in den Kennziffern Industrielle Warenproduktion und Nettoproduktion wollen die Kollektive des gesamten Betriebes in Vorbereitung des XI. Parteitages bis zum Jahresende realisieren.

Die Genossen analysieren jetzt in den Parteikollektiven, welche Reserven noch erschlossen werden können, um die Erfordernisse umfassender Intensivierung, die auf der 10. Tagung des ZK der SED anschaulich charakterisiert wurden, immer besser zu meistern. Welche Aufgaben sich daraus für jedes Kollektiv ergeben, ist Gegenstand intensiver Überlegungen bereits während der Vorbereitung der Rechenschaftslegungen in den APO und Parteigruppen. In diesem Zusammenhang geht es auch darum, die guten Erfahrungen, die in den Kollektiven gemacht wurden, umfassender zu nutzen. Eine solche Erfahrung, die es verstärkt zu verallgemeinern gilt, besagt, daß dort die besten Ergebnisse erreicht werden, wo es gelingt, die ideologischen Ansprüche, die mit der neuert Etappe der ökonomischen Strategie erwachsen, zur Hauptsa-

che der politischen Führung ökonomischer Prozesse zu machen.

Ich möchte das an einem Beispiel aus dem Brikettwerk verdeutlichen. Unsere Parteileitung geht davon aus, daß Kontinuität und Stabilität der Produktion entscheidenden Einfluß auf die Planerfüllung haben. Deshalb zog sie die Schlußfolgerung, die politisch-ideologische Arbeit der Parteiorganisation darauf zu konzentrieren, eine hohe technologische Disziplin durchzusetzen und Störungen, Brände, Unfälle und Havarien zu verhindern. Sie beschloß dazu eine Konzeption.

Initiative braucht konkretes Wissen

Mit diesem Beschluß erhielten alle Genossen den Auftrag, sich an die Spitze der Wettbewerbsbewegung unter dem Motto „Störungsfrei - wir sind dabei“ zu stellen und die politisch-ideologische Arbeit in den Arbeitskollektiven vor allem auf die steigende ökonomische Wirksamkeit dieser Initiative zu richten. Demzufolge erläutern die Genossen in den Arbeitskollektiven 'den Zusammenhang zwischen der hohen Verfügbarkeit der Anlagen, um die es ja in der Wettbewerbsbewegung geht, und der mehrschichtigen Auslastung der Maschinen und Aggregate. Anhand des konkreten Produktionsablaufs machten sie deutlich, wie sich der sorgsame und qualifizierte Umgang mit den Anlagen auf die Qualität der Briketts und damit auch auf das ökonomische Ergebnis auswirkt. Ordnung und Sicherheit

Leserbriefe

macht die Modernisierung der technischen Anlagen und Maschinen notwendig. Es gelang inzwischen, durch Rationalisierung, Neuerertätigkeit, WAO und Regenerierung von Ersatzteilen einen hohen Technisierungsgrad zu erreichen. Jetzt konzentrieren wir Genossen die Aufmerksamkeit der Werkstätigen auf die vorbeugende planmäßige Instandhaltung. Sie wird intensiver als bisher betrieben, um einen kontinuierlichen Arbeitsablauf zu gewährleisten.

Durch den Bau eines Fliesenlegeroboters für die technologische Linie „Sanitärraumzelle“ gelang unserem Betrieb in der Rationalisierung ein

großer Schritt voran. Mit ihm wurde durch ein Jugendforscherkollektiv in Zusammenarbeit mit der Instandhaltung ein Weg gezeigt, wie Reserven zu erschließen sind. Auch Mitglieder aus meiner Schlosserbrigade gehören zu den „Vätern“ dieses wichtigen Rationalisierungsmittels. Jetzt gehen die Bestrebungen dahin, durch die Bildung weiterer Jugendforscherkollektive gezielter solche Objekte in Angriff zu nehmen, die die Effektivität steigern und zugleich Arbeitserleichterungen mit sich bringen.

Die Erfüllung solcher Aufgaben wird durch den sozialistischen Wettbewerb, den die Kollektive der Instand-

haltung untereinander führen, gefördert. Daß die Genossen in diesem Zusammenhang eine gute politisch-ideologische Arbeit geleistet haben, zeigt sich in den Verpflichtungen, die als Antwort auf den Aufruf der Jugendbrigade „Kempin“ zu Ehren des XI. Parteitages der SED übernommen wurden. Dabei richten wir Genossen die Aufmerksamkeit aller Werkstätigen darauf, daß jetzt die Voraussetzungen dafür geschaffen werden, auch den kommenden Fünfjahrplan in allen seinen Teilen zu erfüllen.

Wolfgang Wenger
Schlosserbrigadier im Plattenwerk
Halle-Neustadt des VEB Vorfertigung Halle